
  Les Angles, le 13 mai 2024 
 

Compte-rendu de la réunion mensuelle 
du 7 mai 2024 

 
23 personnes présentes - voir la feuille d’émargement ci-jointe.  
19 personnes excusées - voir la feuille d’émargement ci-jointe. 
 
Le Président, Guy Mesrobian, accueillent les adhérents et excuse Michel Leduc, retenu par des 
obligations familiales, et Laurent Daquai qui devait nous parler du « défi du civisme ». En revanche, 
nous aurons le plaisir d’accueillir en fin de matinée, le responsable de la Police Municipale, Christian 
Sanciaume pour deux points : le code de la route et « comment s’armer contre les pièges de la vie 
quotidienne ». 
 

ACTIVITES PASSEES 

 
Vendredi 5 avril : une vingtaine de personnes se sont retrouvées à Uzès pour une visite du cœur 
historique, guidées par Sylvie Toussaint. Cette sortie était organisée par Chantal Colomban. Après le 
déjeuner pris dans un restaurant, l’après-midi a été consacrée à la visite du musée historique d’Uzès, 
suivie d’une balade dans la Vallée de l’Euze. Le beau temps et l’excellente présentation de Sylvie 
Toussaint ont été appréciés par les participants. Un film a été projeté à partir des photos de Jean-Louis 
Bergeot et de Geneviève Girard. 
 
Visite du village le 6 avril, à la demande du Comité de Jumelage entre Villeneuve-lez-Avignon et 
Rheinbach (Allemagne), par un groupe de visiteurs allemands accompagnés de villeneuvois et 
villeneuvoises. Après un petit mot d’accueil de notre président, la visite sous la houlette de Michel 
Leduc, accompagnée de Geneviève, s’est déroulée en français. Birgit a assuré avec brio la traduction 
en allemand. Des points communs entre le village et Rheinbach ont été curieusement trouvés tout 
au long de la visite, notamment la présence d’une tour des sorcières dans les 2 communes. Une 
balade très appréciée par nos visiteurs. 
 
14 adhérentes et adhérents se sont retrouvés le mardi 30 avril après-midi, à l’ex-hôpital Sainte Marthe 
aujourd’hui occupé par l’université d’Avignon. Profitant des vacances scolaires vauclusiennes, la visite 
a été commentée à titre gracieux par la Directrice de l’université. Les présents ont été impressionnés 
par cette visite, un mélange de modernité et de période du XIV° siècle, et étonnés par le nombre 
d’étudiants 7.000 dont 4.000 à Sainte Marthe/Campus Hannah Arendt plus spécialisé en sciences 
humaines. Une bibliothèque moderne très documentée dont l’architecte anglois est Georges 
Varninsky, récemment décédé. 
 

SORTIES 

 
Mardi 14 mai : visite à Carpentras organisée par Sylvie Martin. 
Le matin, une guide spécifique de l’Office de Tourisme nous fera visiter les anciens quartiers juifs et la 
synagogue en plein centre de Carpentras. Après le déjeuner au restaurant, visite guidée de l’Hôtel Dieu 
devenu musée-bibliothèque de l’Inguimbertine. Il reste 5 places disponibles. Sylvie rappelle le 
programme, le plan étant affiché à l’écran. L’association prend en charge les frais de guide, d’entrée 
au musée et à la synagogue et une partie du coût du repas. Les personnes inscrites ont reçu le 



programme détaillé, ainsi que des documents de présentation préparés par Sylvie. Guy rappelle que 
les frais de covoiturage aller-retour sont de 6 €. Un descriptif détaillé a été adressé à tous les 
participants par Michel. 
 
Samedi 25 mai : sortie à Narbonne en train au départ d’Avignon-Centre organisée par Geneviève 
Girard. Départ vers 8h30 de la gare Avignon-Centre pour arriver à Narbonne vers 11h30. Après le 
déjeuner, visite guidée par l’Office du Tourisme des principaux monuments de Narbonne : place de 
l’Hôtel de Ville, voie domitienne, ancien Palais des Archevêques, Cathédrale St Just et St Pasteur, 
parcours jusqu’au Canal de la Robine-Pont des Marchants.  
 
Départ de Narbonne vers 17h30 et arrivée en gare d’Avignon-Centre vers 20h. 
 
Les personnes inscrites recevront quelques jours avant les horaires précis de départ et de retour avec 
les billets. Les inscriptions sont closes. Geneviève ajoute que le déjeuner a été réservé chez Bebel. 
 
Visite de l’abbaye Saint-André le vendredi 7 juin à 14h40, préparée par Chantal Colomban. Sylvie 
Toussaint y guidera les participants dans le bâtiment et dans le jardin. Les inscriptions sont ouvertes. 
Chantal Colomban informe les adhérents qu’en visitant les jardins, les participants verront des œuvres 
de Patrick Di Meglio à base de plumes « traits de plumes » (l’expo se prolonge jusqu’au 1er septembre). 
A la fin de la visite, les participants pourront prendre une collation à la sortie au café Hortus. AVVA 
prend en charge les frais du guide. 
 

CONFERENCES 

 
Conférence sur les monuments aux morts : en cours date à définir avec Anne-Marie Berni 2ème 
semestre. Pour mémoire, il est affiché à l’écran un texte sur Noël Ruffier. 
 
Conférence sur le télégraphe Chappe par Joël Salvan : mercredi 6 novembre à 17 h. Geneviève va 
essayer d’obtenir une maquette. 
 

REUNION DU C0NSEIL D’ADMINISTRATION 

 
Lors d’une conférence, nous avions eu des problèmes de vidéo-projection dus à l’alimentation d’une 
prise électrique du local du Forum et d’un problème de connectique détecté par Laurent Cas (le câble  
de liaison entre l’ordinateur et le vidéo projecteur). 
 
Relations avec le CPIE : très anciennes depuis Véronique Decomble qui a piloté le projet de création 
du sentier des plantes et du sentier des peintres (partiellement financés par le Département), ainsi 
que la parution d’une brochure rééditée depuis. Pendant plusieurs années, le CPIE acceptait de 
financer 3 visites par an, visites commentées animées par Marie-Christine et Michel Leduc. Des 
problèmes budgétaires font que le CPIE ne finance plus qu’une visite par an qui aura lieu le dimanche 
9 juin à 14 heures. 
 
Nous avons été sollicités par le Grand Avignon pour organiser une visite du vieux village pour l‘équipe 
de l’Office du Tourisme le lundi 16 septembre matin. 
 
Le conseil d’administration a décidé de proposer aussi une visite commentée aux élus, aux personnels 
de la Mairie, au conseil municipal des jeunes. 
 



Egalement envisagé des visites libres ou commentées de l’église, à organiser avec la paroisse. L’église 
n’est pas ouverte aujourd’hui pour des raisons de sécurité. Le projet est à l’étude et nous aurons 
l’occasion de vous en parler plus en détail.  
 
« Charte du vieux village « : l’an dernier nous avions envoyé un courrier pour demander à Monsieur 
de Maire de maintenir en état le vieux village. La charte en elle-même a été refusée mais des il a été 
pris en compte un certain nombre de mesures : notamment les travaux d’entretien des calades. 
Certains habitants ont reçu un courrier (mur à crépir, arbre à couper…) Restent en suspens : la 
dissimulation des poubelles et des climatiseurs, la mise en place de WC publics et l’incivisme des 
propriétaires de chiens. 
 
Un article de presse de la Provence est affiché à l’écran : Guy souligne un extrait concernant le vieux 
village. Il faut être prudent, c’est un article de presse avec des propos sortis d’un contexte. Après 
discussion et notamment Joël Salvan, Guy informe les adhérents qu’une réponse est en préparation à 
l’attention de Monsieur le Maire pour préciser que nous ne sommes pas tout-à-fait d’accord avec ce 
qui a été écrit. 
 

AUTRES ACTIVITES 

 
La course des caisses à savons organisée par l’Office Municipal des Sport-OMS prévue le dimanche 
28 avril a été reprogrammée le dimanche 23 juin pour cause de météo. L’OMS a besoin de signaleurs 
le matin ou l’après-midi. Merci aux personnes qui étaient volontaires pour tenir la fonction de 
signaleur le 28 avril de confirmer ou non leur participation à la nouvelle date du 23 juin, et à de 
nouveaux volontaires de se signaler. Départ de l’école Jule Ferry. 
 
Dimanche 9 juin à 14h00 balade commentée du vieux village dans le cadre des Escapades Nature du 
CPIE du Gard. Inscription préalable obligatoire sur le site internet AVVA dans la rubrique « contact » 
ou auprès du secrétaire au 06 76 93 16 81. 
 
Vendredi 28 juin : fête du village 
La fête du village sera animée musicalement par un nouveau DJ Eddy. Elle se déroulera dans le jardin 
de l’église, selon l’organisation habituelle. Le four banal sera remis en chauffe pour le pain et les gigots. 
Les membres du CA ont décidé, lors de la réunion du 2 mai, de fixer les tarifs comme suit : 

- Adhérent : 18€ 
- Non-adhérent : 25€ 
- Enfant de moins de 10 ans : 10€  

Le nombre de places est limité à 80. A 19h, apéritif offert par l’association. 
 
Le président accueille Christian Sanciaume qui expose les actions de la semaine du civisme. 
 

SEMAINE DU CIVISME 

 
3 actions sont organisées par la commune, pour lesquelles les adhérentes et les adhérents AVVA 
seront amené(e)s à participer ou seront sollicité(e)s pour apporter leur aide. 
 
1/ Conférence le 13 juin à 18 h : le titre provisoire « s’armer contre les pièges de l’informatique » 
avec Laurent Cas et Christian Sanciaume, Chef de la Police Municipale.  
Il y sera question aussi bien des problèmes de l’utilisation des cartes bancaires, les connexions à 
distance, la cyber sécurité avec des gestes à minima, comment gérer les mots de passe. Un compte-
rendu sera rédigé avec des fiches techniques qui seront mises à disposition des adhérents pour les 
télécharger. Le but est d’échanger. 



 
2/ jeudi 6 juin à 9 h, au foyer restaurant rue Voltaire : épreuve du code de la route. 20 places sont 
réservées aux adhérentes et adhérents AVVA par ordre d’inscription. Une fiche circule : il reste 
quelques places. 
 
L’objectif de cette action est que chacun se mette à niveau : nouveaux panneaux, comportements à 
adapter…par exemple.  La matinée commencera par une révision, suivie d’un questionnaire avec le 
même type de diapositives que pour l’examen réel du code de la route, par l’auto-école angloise Icard. 
  
3/ samedi 8 juin à 10 h «Village propre » 
Cette opération est organisée en partenariat avec la Mairie et le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ). 
L’équipement de protection sera fourni par la municipalité. Le secteur choisi est celui du vieux village. 
C’est une action intergénérationnelle qui fait appel non seulement aux jeunes scolaires, mais aussi aux 
adhérent(e)s de notre association notamment. Elle se terminera par un verre de l’amitié. 
 
Un échange s’instaure entre les participants et Christian Sanciaume : la Police Municipale est habilitée 
à verbaliser, n’a pas de pouvoir d’enquête mais  seulement un pouvoir de constats. Les agents qui sont 
armés peuvent interpeller des individus. Christian Sanciaume gère une équipe de 7 personnes : 6 
agents et une secrétaire. Il insiste sur le fait qu’ils font beaucoup de prévention avant de verbaliser. 
Les services sont ouverts de 8h à 19 h en continu. Ils continuent d’organiser l’opération « tranquillité 
vacances » : il suffit de leur signaler votre absence et de laisser, si vous le souhaitez, la clef du portail 
pour qu’ils puissent faire le tour de la maison. 
 
Les Angles possèdent 38 caméras de vidéo-surveillance + 12 supplémentaires dans les 3 prochaines 
années. Très utiles également 4  caméras « Lapi » pour lire les plaques d’immatriculation. 
 
N’hésitez pas à signaler toute activité ou individu suspect. On dénombre un cambriolage par semaine 
aux Angles ce qui n’est pas important par rapport aux autres communes. 
 
Christian Sanciaume préconise la prévention par une alarme sonore à domicile y compris pour les 
appartements : environ 150 € dans les magasins de bricolage : capteur et retour sur le téléphone. Les 
sociétés de surveillance (pub à la télé) ne sont pas en liaison avec la Police, ne sont pas habilités à 
interpeller les individus et ne peuvent pas pénétrer dans les maisons. Les cambrioleurs mettent 2 à 3 
minutes et ciblent la chambre et la salle de bain pour chercher bijoux, argent… 
 

TOUR DE TABLE 

 
Claudine Houbard demande s’il est possible d’organiser une visite par Madame de Forbin. Guy 
l’informe que Madame de Forbin est difficilement joignable.  
 
Claudine Houbard estime qu’on ne parle pas assez des angles dans la revue du Grand Avignon : ce 
serait une occasion de nous faire connaître. A voir lors de la visite du Grand Avignon. 
 
Jean-Luc Ferrier demande à Joël Salvan l’intérêt patrimonial de deux villas près du nouveau parking 
qui auraient été des réserves de thym. Joël rappelle qu’effectivement il y avait un commerce de thym 
et Jean Pierre Balocco évoque un atelier d’herboristerie avec aubépine, pariétaire… 
 



Frédérique Vanzeveren signale une exposition 
dans la salle des conférences de la Maire de 
Villeneuve les Avignon. 
 
Voir l’affiche ci-contre. 
 

 
 
 
Geneviève GIRARD propose une visite du Château de Thézan à Saint Didier qui a un lien avec les 
comtes de Toulouse et le Docteur Masquin de Villeneuve-lez-Avignon. 
 

 
 

Prochaine Réunion : Mercredi 5 Juin 2024 A 18h00 
salle du Foyer au Forum des Angles 

 
 
 

La secrétaire de séance  
 
 
 
 
 
 

Geneviève Girard 

Le Président, 
 
 
 
 
 
 

Guy Mesrobian 
 
 
 
 
 
 

  
 
  
   
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 


